
30 La Gaceta | Miércoles, 10 de junio de 2009HISTORIAS | CLAVES | TENDENCIAS

NADIA HILOU | EX DIPUTADA PALESTINA EN ISRAEL

“Obama es el primer 
presidente de EEUU que 
trata igual a árabes y judíos”
Santiago Mata

PARLAMENTARIA 
del partido laborista 
israelí en la 17 legisla-

tura (2006-2009), Nadia Hi-
lou es palestina y cristiana. 
Casada y con cuatro hijos, 
lucha desde dentro de un 
partido israelí por las mino-
rías no judías. Asiste en Ma-
drid a un encuentro de la 
Fundación Promoción So-
cial de la Cultura.

¿Dejará Israel de ser con-
fesional en el futuro?
Los árabes somos el 20%, 
musulmanes en un 75% y en 
torno al 23% cristianos. So-
mos una minoría discrimina-
da. Por ejemplo, el derecho 
de retorno a Israel rige sólo 
para judíos. Es una paradoja 
para un Estado democrático.

Si hay Estado palestino, 
¿la situación de los árabes 
en Israel empeorará?
Si hay paz, la situación será 
mejor, porque habrá menos 
prejuicios, como los que 
constituyen la esencia del 
partido de Lieberman, con-
tra los árabes. Los jóvenes 
judíos son cada vez más ex-
tremistas. La mayoría de los 
árabes, quizá el 98%, no nos 
iremos a ese Estado, porque 
Israel es nuestro país. Mis 
hijos son israelíes, y no van a 
tolerar que nadie les mire 
desde arriba, que les discri-
minen. Una confrontación 
entre árabes y judíos en Is-
rael, esa es la mayor amena-
za para todos.

¿Qué será de Jerusalén?
Tiene que permanecer abier-
ta para todos, porque es muy 
importante tanto para ju-
díos, como para cristianos y 
musulmanes. Pero no es el 
primer punto de la negocia-
ción, hay que avanzar y lue-
go llegar a esta cuestión.

Obama cae simpático a los 
árabes, ¿pero le toman en 
serio los judíos?
Por primera vez, en el dis-
curso de Obama en Egipto, 
vi que el tono del discurso, 
no los contenidos, era distin-
to. El presidente mostró res-
peto hacia la gente y hacia su 
religión, mirándoles de igual 
a igual y no desde arriba. En 
el contenido también hizo un 
equilibrio, poniendo a ára-
bes y judíos al mismo nivel, 
mostrando comprensión por 
los sufrimientos de ambas 
partes. Fue un acercamiento 
psicológico, por primera vez 

los árabes vieron que un pre-
sidente de EEUU no está au-
tomáticamente y desequili-
bradamente del lado judío. 
Ahora hace falta que ese dis-
curso se transforme en pasos 
concretos. Netanyahu se ha 
comprometido a presentar 
en seis semanas un progra-
ma para lograr la paz en dos 
años. El Gobierno israelí lo 
toma en serio. Quizá por pri-
mera vez se den pasos hacia 
la solución de dos estados.

¿Por qué entró en el Go-
bierno el partido laborista 
de Ehud Barak?
Mucha gente quería que 
nuestro partido no entrara 
en coalición con el derechis-
ta Likud, ganador de las 
elecciones. Pero yo le dije a 
Barak que si tenía 100 razo-
nes para no entrar, siempre 
tendría 101 para entrar. Le 
dije que yo apoyaba la entra-
da, porque si todo el Gobier-
no era de derecha, aumenta-
ría la discriminación de las 
minorías. En cambio, si en-
trábamos, podíamos defen-
der el equilibrio. En segun-
do lugar, porque podría pre-
sionar para que avanzara el 
proceso de paz. Y le dije que 
por esos motivos los árabes 
votaban al partido laborista, 

y que queríamos tener un 
ministro.

¿Militar en ese partido le 
supone conflictos de con-
ciencia en asuntos como el 
aborto o las uniones ho-
mosexuales?
El partido laborista no tiene 
esas cuestiones en su progra-
ma. Apoya los derechos in-
dividuales, dejando elegir a 
cada cual.

¿La comunidad interna-
cional debe presionar más 
a la Autoridad Palestina o 
a Israel?
Tiene que intervenir y pre-
sionar a las dos partes. Los 
palestinos tienen que buscar 
la forma de unirse en un Es-
tado palestino y no en dos, 
uno de Hamás y otro de Al 
Fatah. Siendo parlamentaria 
visité en una cárcel israelí a 
un influyente preso palesti-
no para que apoyara la ini-
ciativa de paz de Annapolis.

¿Espera que esta vez se 
consiga la paz?
Estamos obligados a ser op-
timistas, si no, ¿cómo po-
dríamos aguantar cuando 
atacan los soldados israelíes, 
pensando en los familiares 
que tenemos al otro lado? 
Tengo enorme respeto por 
los palestinos que viven en 
medio del conflicto, son muy 
leales a Israel, y se esfuerzan 
por no perder la esperanza.

❚ “El 98% de los 
palestinos de Israel
no nos iremos
al Estado palestino”
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